

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 12 de Julio de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 466.

LA PATRIA

Hasta entonces la patria se me representaba en las personas que gobernaban la nación, tales como el rey y su célebre ministro... Pero en el momento que precedió al combate comprendí todo lo que aquella divina palabra significaba, y la idea de nacionalidad se abrió paso en mi espíritu, iluminándole y descubriendo infinitas maravillas como el sol que disipa la noche y saca de la oscuridad un hermoso paisaje. Me representé á mi país como una inmensa tierra poblada de gentes todas fraternalmente unidas; me representé la sociedad dividida en familias, en las cuales había esposas que mantener, hijos que educar, hacienda que conservar, honra que defender; un pacto establecido entre tantos seres para ayudarse y sostenerse contra un ataque de fuera ya que *por todos* habían sido hechos aquellos barcos de Trafalgar para defender la patria; es decir, el terreno en que ponían sus plantas, el surco regado con su sudor, la casa donde vivían sus ancianos padres, el huerto donde jugaban sus hijos, la colonia descubierta y conquistada por sus ascendientes; el puerto donde amarraban su embarcación fatigada del largo viaje; el almacén donde depositaban sus riquezas, la iglesia sarcófago de sus mayores, habitáculo de sus santos y arca de sus creencias; la plaza, recinto de sus alegres pasatiempos; el hogar doméstico cuyos antiguos muebles, transmitidos de generación á generación fuesen el símbolo de la perpetuidad de las naciones; la cocina en cuyas paredes ahumadas parece que no se extingue nunca el eco de los cuentos con que las abuelas amansan la travesura é inquietud de los nietos; la calle, donde se ven desfilar caras amigas; el campo, el mar, el cielo; todo cuanto desde el nacer se asocia á nuestra existencia; desde el pesebre de un animal querido hasta el trono de reyes patriarcales; todos los objetos en que vive prolongándose nuestra alma, como si el propio cuerpo no le bastara.

Benito Pérez Galdós.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 11 de Julio de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El tema de la crisis ha sido saboreado por la gente política.

¿Surgirá definitivamente en el Consejo de esta tarde?

¿Qué ha resultado de la conferencia del señor Sagasta con la Reina?

¿Cree la Corona que antes de decidirse á cambiar de política, dando margen á que vayan á la gobernación del Estado nuevos elementos ajenos á los acontecimientos presentes, debe el partido libe-

ral con su jefe á la cabeza desembarazar el camino cubierto actualmente lleno de peligros?

¿Ha hecho uso el señor Sagasta del voto de confianza que tiene de sus compañeros para presentar á la Corona todas las fases del problema político?

Estas son las preguntas que la gente se hace, y á las cuales son pocos los que contestan.

En la entrevista del señor Sagasta con Su Majestad, se ha debido ya marcar una orientación definitiva que, servirá de base á las decisiones que el Gabinete tome en el Consejo de hoy.

Anticiparse á su resultado en circunstancias tan delicadas como las actuales es peligroso, porque, negar que la crisis es gravísima, sería tanto como desconocer la realidad.

De la anuencia de los presidentes de las Cámaras, del general Martínez Campos y del general Polavieja, factor hoy muy importante, sacan gran partido los que creen que el señor Sagasta será el encargado de dar forma á las resoluciones futuras.

El telegrama del general Blanco dificulta la marcha del Gabinete. ¿Tendrá el general Blanco prestigio bastante para hacer que allí se acepte el pensamiento del gobierno sobre la paz?

Factor es esencialísimo para las definitivas resoluciones.

El gobierno habrá de meditar mucho en su reunión de esta tarde, tanto más si resulta cierto el rumor que ha circulado esta tarde, y según el cual, de los tanteos hechos oficiosamente en Washington por Austria, resulta que aquel gobierno no se satisface con menos que la independencia de Cuba, la anexión de Filipinas y Puerto Rico, puertos carboneros en Canarias y posesiones españolas de Africa más una fuerte indemnización.

Hé de insistir en que esto último no tiene más valor que el de un rumor esparcido en los círculos, para que se extravíe la opinión.

Esta tarde ha conferenciado en el ministerio de Estado con el subsecretario de aquel departamento el embajador de Francia.

Los republicanos de la fusión no han decidido todavía cuando han de emprender la propaganda política en las provincias.

Hállanse actualmente en actitud expectante, y, según parece, no resolverán en definitiva sobre viajes de propaganda hasta que los acontecimientos políticos aclaren la situación, que hoy aprecian aquéllos como extraordinariamente crítica.

Procedente de Bruselas, donde permaneció una larga temporada al lado de don Carlos, ha llegado á Madrid el senador tradicionalista señor duque de Solferino.

Este ha cambiado ya impresiones con el jefe de su partido, señor marqués de Cerralbo, y con los jefes más importantes del tradicionalismo.

El duque de Solferino marchará dentro de pocos días á Barcelona.

**

A las siete menos cuarto ha comenzado el Consejo bajo la presidencia del señor Sagasta.

Todos los ministros llegan á la Presidencia muy reservados, y como obedeciendo á una consigna, han asegurado que nada sabían de nuevo.

Sólo el ministro de la Guerra participó á los periodistas que había recibido el cablegrama de Santiago que publicamos por separado.

Las preguntas acerca de los rumores de crisis ministerial no fueron contestadas por los ministros á quienes se las he dirigido.

El Corresponsal.

LA PÉRDIDA DE LA ESCUADRA

Los supervivientes.

Sigue reinando la confusión respecto á la situación de gran parte de los tripulantes de la escuadra del general Cervera.

Una carta de Jerez de la Frontera dice que la esposa del capitán de fragata don Adolfo Contreras, segundo comandante del *Colón*, ha recibido un cablegrama, expedido en Playa del Este, manifestando que está bueno y prisionero.

Ningún telegrama, ni oficial ni privado, da noticias del primer comandante Sr. Diaz Moreu.

**

También ha habido noticias del teniente de navío don Pablo Marinas, ayudante del general Paredes, segundo comandante de la escuadra.

Su familia telegrafió al Sr. Ceballos, representante que ha sido de la Compañía Trasatlántica en Nueva York, y este señor se dirigió á su vez al ministro de Marina de los Estados Unidos, mister Long, quien contestó telegráficamente desde Washington manifestando que el Sr. Marinas es encuentra bueno y prisionero á bordo del vapor *Paris* (hoy *Yale*), que navega con rumbo á los Estados Unidos.

Eficacia de los números.

El número total de los tripulantes de la escuadra de Cervera ascendía á 2.070.

Todos los despachos de origen americano están conformes en afirmar que el *Harward* conduce prisioneros á 1.750 jefes, oficiales y marineros.

La diferencia entre ambas cifras es de 320.

Además hay que recordar que, según telegramas oficiales, han logrado salvarse á nado y arribar á las boteas de la Socapa 153 tripulantes, cifra que, restada de los 320, reduce la diferencia á 167.

¿Cómo es posible que entre muertos y ahogados en el combate naval de Santiago asciendan éstos, según los telegramas oficiales, á 600? O esta cifra es muy exagerada, ó los americanos no han hecho prisioneros á 1.750 tripulantes de la destruida escuadra.

Nuestros cruceros.

Según despachos de Siboney, se ha conseguido sacar á flote el *Vizcaya* y el *María Teresa*, además del *Colón*.

Solamente este último podrá ser utilizable después de algún tiempo pasado en dique, reparando sus averías.

Las máquinas del *María Teresa* están también en buenas condiciones.

Ni el *Vizcaya* ni el *Oquendo* podrán utilizarse para nada.

Sampson ha telegrafado á Mr. Long las sumas en metálico que ha encontrado en los barcos españoles.

En el *Colón* había 4.000 duros en plata.

**

No está confirmada oficialmente la noticia de que el crucero *Cristóbal Colón* haya sido puesto á flote por los norteamericanos y que el crucero español, con bandera yanqui, navegue con rumbo a los Estados Unidos.

En el ministerio de Marina así se ha manifestado.

Los prisioneros en Nueva York.

Según telegramas de Nueva York, ha fonoteleado en aquel puerto el crucero auxiliar *Saint Louis*, que conduce á bordo á los oficiales y tripulantes de la escuadra española que quedaron prisioneros.

Los tripulantes quedaron detenidos en Seavys Island, ó sea en las cercanías de Portsmouth, en el Estado de New Hampshire.

Los oficiales serán enviados á Annapolis.

El almirante Cervera no iba á bordo del barco. Se ignora dónde está.

El Gobierno ha ordenado que el almirante español sea tratado con toda clase de consideraciones.

La obsesión del Maine.

Un telegrama de Santiago dice que los ingenieros navales americanos han practicado un escrupuloso reconocimiento en el *Oquendo* y el *María Teresa*, de resultas del cual han confirmado su opinión de que el *Maine* se perdió á causa de una explosión exterior, pues, según dicen, los efectos producidos en el casco del *Oquendo* por la explosión interior son diferentes de los que se observaron en el casco del *Maine*.

CURIOSIDADES

Exposición de automóviles en París.

Cuanto se relaciona con los automóviles, que señalan uno de los mayores progresos de este fin de siglo, tiene extraordinario interés.

Conocida es del lector la importancia que á estos asuntos se ha concedido, y sé concede, en el extranjero, en Inglaterra y Francia principalmente. Hasta ahora se tropezaba, como era natural, con bastantes dificultades. Desde hace poco tiempo todas aquéllas van siendo vencidas fácilmente.

Al automóvil de petróleo sucede el eléctrico, que es perfecto ya ó poco menos. Al carruaje incómodo y feo suceden ya vehículos muy elegantes y cómodos. Lo que antes era «un artículo de lujo» estará pronto al alcance de toda persona que goce de una regular posición.

Baste decir que el «entretenimiento» de un buen automóvil eléctrico no llegará á cuatro francos por día.

La Exposición de automóviles, inaugurada en París hace poco, está obteniendo un éxito extraordinario. El público que acude á visitarla es numerosísimo.

Resulta indudable, desde luego, la victoria del automóvil eléctrico. En la instalación Jentand figuran seis muy buenos: un «coupé» de cuatro asientos; otro de dos, un «landeau» pequeño que se cubre y se descubre instantáneamente, coche utilísimo en los climas inclementes; un «milor», un «droschky» y un «cab». Este último coche es el «clou» del concurso, por su originalidad.

La compañía general de transportes automóvil expone un «dog-cart» muy elegante, y un «fiacre» número 13, que tiene, entre otros, el mérito de haber recorrido 105 kilómetros sin necesidad de que fueran cargados nuevamente los acumuladores.

Más allá hay tres coches Krieger, muy notables también. Gracias á un ingenioso mecanismo, estos coches se transforman en pocos minutos en «coupé» para cuatro personas, ó en «vis á vis» de una capacidad analoga. Cada rueda recibe el movimiento de un motor distinto.

Algunas cifras, para terminar: peso de estos vehiculos, 1.300 kilos; peso de los acumuladores, 450 kilos; trayecto recorrido, 100 kilómetros; viajeros transportados, además del conductor, cuatro; gastos que exige la batería, 10 «kilowatts»; velocidades, 20 kilómetros por hora en terreno llano, seis en pendientes de 12 por 100.

Reliquias de la Pasión.

Entre las varias que en Europa veneran los cristianos figura el santo lienzo en que fué colocado el cuerpo de Jesús, al verificarse su descendimiento de la cruz.

La sabana santa, comprada por José de Arimatea para envolver el cuerpo del Señor, fué transmitida con piadosa veneración de siglo en siglo, y llevada á diversos lugares. En 1453 estaba en Chambery; en 1478 fué expuesta á la veneración pública en Pinerolo, hallándose la duquesa Yolanda, esposa de Amadeo IX de Saboya; en 1578 fué venerada en Turín, á donde la había enviado Hugo de Lusignao, por varios personajes ilustres, entre los cuales se hallaba San Carlos Borromeo.

Esta insigne reliquia es de un lienzo finísimo, que se fabricaba en Sidón. Muestra una doble imagen de hombre, impresa por el cuerpo ensangrentado del Redentor.

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU.

DESDE LONDRES

Londres 11.

Telegramas de Siboney y Playa del Este dan por cierto que el bombardeo por mar y tierra de Santiago de Cuba, comenzó ayer entre cuatro y cinco de la tarde.

Los despachos dicen que á la hora de ser expedidos, duraba el fuego hacía dos horas: primero algo rápido, después más lento.

Añaden que los españoles habían reforzado sus defensas, construyendo nuevas trincheras á las mismas puertas de la ciudad, y barricadas en las calles, lo cual hace pensar que están decididos á defenderse hasta la muerte.

También dicen que las últimas comunicaciones cruzadas entre Shaffter y Torral fueron para contestar este último que abandonaría la plaza con la condición de ir con sus fuerzas al punto que le pareciera más conveniente, saliendo con armas y banderas y todos los honores de la guerra.

Shaffter no aceptó estas condiciones, y anunció el bombardeo para las cuatro de la tarde de ayer domingo, hora á que lo comenzó.

Londres 11.

Los despachos de los Estados Unidos dicen que el Gobierno americano prepara en Anapolis alojamiento para los oficiales españoles prisioneros.

Muchos de ellos quedarán en libertad bajo su palabra.

Londres 11.

Se han desencadenado horribles tempestades en los Estados Unidos.

Una tromba ha destruído casi por completo la ciudad de Steelville, en el Estado del Missouri, resultando muchas desgracias personales. Casi todas las víctimas perecieron ahogadas á consecuencia de la inundación que se produjo en la ciudad.

Desde Nueva York.

Nueva York 11.

El *Herald* dice que el almirante Cervera y su Estado Mayor, se hallan prisioneros bajo palabra de honor de no hacer armas contra los Estados Unidos y serán conducidos á España.

El general citado refiere que, sin la abnegación de su hijo, que se lanzó al mar detrás de él y la sostuvo á flote, habría perecido.

Nueva York 11.

Un despacho de Washington anuncia que Mr. Alger, secretario de la Guerra, acaba de recibir el parte oficial de Shaffter, anunciando que á las cuatro de la tarde ha comenzado á bombardear á Santiago.

La escuadra coopera á la operación militar de tierra.

Añade el despacho que los españoles no han comenzado á contestar al fuego de los americanos.

DESDE PARIS

París 11.

Tan fundada es la creencia de un próximo ataque de la escuadra americana á los puertos de España, que los periódicos alemanes examinan los elementos de defensa de las costas de la Península, no siempre con completa exactitud. De esta enumeración se desprende que el plan general de defensas resulta bastante deficiente contra los elementos de que se dispone para las guerras modernas.

Los periódicos citados creen que España aprovechará el tiempo que aún tiene delante para mejorar sus defensas.

Telegramas oficiales.

Habana 10.

Desechada por enemigo proposición evacuar y exigiendo entrega plaza Santiago de Cuba sin condiciones, rompiéronse hostilidades hoy cuatro tarde; ordeno defenderla todo trance.

Enemigo cañoneado hoy vuelto incendiar restos *Alfonso XII*, del que nada podrá salvarse.

También parece amagar playa Bacuranao.

Vapor *Pensilvania*, que envié con 80.006 raciones, intentó romper bloqueo Cuba; ha vuelto á Júcaro, después de haber tenido que refugiarse en el Cauto perseguido por enemigo, abandonando la carga, resultando infructuoso este último intento de aliviar apuros aquella plaza.

Habana 10.

Enemigo empieza ataque 4 y 3/4 por San Juan y Morro, con nutrido fuego fusilería y cañón.

Nuestras tropas han conservado posiciones, abandonando enemigo trincheras avanzadas loma San Juan.

Escuadra simultáneamente bombardea ciudad. A las siete cesó el fuego.

Las tropas, admirables.

Nuestras bajas poco numerosas. —Blanco.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 11 de Julio de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA

De Marina.

Esta tarde se han reunido en el Centro Consultivo del ministerio de Marina los señores que forman la comisión encargada de estudiar el proyecto del torpedo Daza.

A la reunión ha asistido el inventor del explosivo.

Probablemente el próximo miércoles harán las primeras pruebas en el polígono de Carabanchel.

Aún no se ha fijado la hora en que las pruebas se llevarán á efecto, pero ca-

si están convenidas las primeras de la mañana del indicado día.

Algunos periódicos han asegurado que la *Vitoria* irá en breve de Cádiz para la Coruña.

Hsta la fecha no se ha pensado en semejante viaje.

Del 16 al 17 del actual se espera en Cartagena la escuadra del general Cámara, que había salido de Port Said ayer tarde.

Los trasatlánticos que acompañan á los buques de guerra se dirigirán á Barcelona.

Según noticias recibidas hoy de Cádiz, han dado excelentes resultados las pruebas de los cañones del crucero *Alfonso XIII*.

En breve se firmarán los siguientes ascensos del cuerpo jurídico de la Armada.

A auditor, don José María Romero y Butigieg.

A teniente auditor de segunda, don Jesús Cora y Cora.

Y á teniente auditor de tercera, don Antonio Cabrerós y Trigueros.

Como resolución del concurso abierto por Real orden de 8 de Marzo último, han sido nombrados aspirantes del Cuerpo jurídico de la Armada los señores don José Montesinos, don Manuel Asensio y don José Cazalla, asesores de Marina en Gran Canaria, Coruña y Algeciras, respectivamente.

Han sido destinados para embarcar en los cruceros *Lepanto* y *Melchor*, los segundos capellanes de la Armada don José María Albacete y don Fructuoso Loredó.

El jefe de Marina en Puerto Rico, general Villarino, ha teleografiado al ministro del ramo dándole el pésame por las desgracias ocurridas en la bahía de Santiago de Cuba.

También dice que están ya reparadas las averías del *Terror*.

La señora viuda del teniente de navío don Emilio Manjón, recibió ayer un telegrama, puesto en la playa del Este de Santiago, participándole que los tenientes de navío don Germán Suárez y don José Pazos, se hallan ilesos, lo mismo que el capitán de Infantería de Marina don Federico Baliato, los alféreces de navío don Carlos Boado y don Ramón Manjón, y los guardias marinas señores Morrir, Obertín, Manjón y Quesada, del *Vizcaya*.

La lista oficial de los muertos y prisioneros de la escuadra de Cervera se recibirá en el ministerio de Estado, por haberse tramitado este asunto por la vía diplomática.

El Corresponsal.

CARTERA DE NOTICIAS

El sábado de tres á tres y media ocurrió en El Villar de Arnedo (Logroño), una sensible desgracia.

Dos niñas de corta edad que se hallaban en el puente del kilómetro 24 lavando en el pozo que se encuentra debajo del encachado.

Sin duda, una de dichas niñas al verse sola salió en busca de su hermana tropezando en unas yerbas con mala suerte, que cayó al pozo pereciendo ahogada.

Están vacantes nueve plazas de delinquentes de obras públicas dotadas con 2.000 pesetas cada una; la Dirección general de este ramo, ha dado un plazo de 20 días, á contar desde anteayer para que los aspirantes á dichas plazas presenten sus instancias en el referido centro.

Un vapor noruego llamado *Franklin* ha entrado en el puerto de la Habana burlando el bloqueo de los yanquis.

Dicho vapor que conducía muchas provisiones, las ha desembarcado en dicha capital.

En Santander se activan todos los preparativos para afrontar lo mejor posible la visita de la escuadra yanqui, si esta se presentase allí con intenciones hostiles.

Entre los acuerdos allí tomados, figura el de solicitar el concurso de las sociedades de la *Cruz Roja*, entre ellas la de Valladolid, para atender en su caso al socorro de los heridos que pudieran hacerse los cañones yanquis.

Dicen de París que se asegura por aquella capital que la escuadra de Watson ha salido hace cinco días con rumbo á España, siendo muy posible que la primera noticia que de aquella se reciba en nuestra Península, sea el ver aparecer los barcos yanquis por el Noroeste.

Al saber el desastre de la escuadra de Cervera el emperador Guillermo, exclamó conmovido: «Tan valientes como desgraciados»

El *Herald* de Nueva York dice que el ejército de Shafter ha sido reforzado con 3.500 hombres y cuatro baterías.

Sampson cooperará al bombardeo de Santiago con 180 cañones.

Shafter se ha la restablecido.

Participa el general Blanco el fallecimiento ocurrido en la Habana del capitán Vara de Rey, hermano del general del mismo apellido, muerto gloriosamente en Santiago de Cuba.

Por el ministerio de Marina se ha publicado un cálculo oficial de las bajas sufridas en el combate naval de Santiago, que hace aparecer como muy exageradas las noticias publicadas á raíz del suceso.

Según dicho estado, el total de los tripulantes de nuestra escuadra era de 2.070, de los cuales existen prisioneros de los americanos 1.750 y han arribado á Santiago 153

Faltan, pues, solamente 167, y de estos habrá algunos, como el señor Diaz Moreu, que acaso hayan logrado salvarse, aunque hasta la fecha se desconozca su paradero.

Al conocerse en el mercado público de Tortosa la infausta noticia de la destrucción de la escuadra de Cervera, las huertanas lloraban amargamente, y las vendedoras de pescado, que tenían sus hijos en los barcos de dicha escuadra, inspiraban gran compasión por su dolor y sus desesperaciones

ZAMORA AL DIA

Se encuentra en esta ciudad el nuevo ingeniero de Montes, y querido amigo nuestro, don Nicolás Escudero Arias, el que pasará unos días entre nosotros. Sea bien venido.

Por no reunirse suficiente número de señores concejales, no pudo celebrarse sesión nuestra Corporación municipal.

El estado en que se encuentra el herido de las puñaladas del domingo, es de bastante gravedad.

Ha sido nombrado agente ejecutivo de contribuciones de la segunda zona del partido de Villalpando, don Valentín G. Montealegre.

Nuestro querido amigo don Angel Junquera se ha posesionado hoy del destino de ayudante de Montes, asignado á la sección de Propiedades.

Don Melquiades Andrés del Corral, ha sido nombrado recaudador de contribuciones de la segunda zona del partido de Fuentesauco.

Hoy por la mañana ha ingresado en la cárcel, el joven Francisco Sánchez López, por creérsele cómplice en el suceso del domingo por la noche.

La feria de ganado celebrada hoy en nuestra capital, se ha visto más animada que la anterior.

Las transacciones han sido bastantes.

La comisión provincial ha admitido la renuncia del cargo de alcalde y concejal del ayuntamiento de Tagarabuena á don Francisco de Tiedra Navarro.

Ha llegado á Zaragoza el nuevo gobernador civil de aquella provincia, nuestro querido amigo don Germán Avedillo, cuyo recibimiento en la ciudad del Pilar fué muy afectuoso.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Fuentelapeña, con la dotación anual de 1.500 pesetas y 80 para alquiler de casa.

AUDIENCIA

Señalamiento para el mañana.

Juicio por jurados que se celebrará en la sala del ayuntamiento de Benavente.

Juzgado de Benavente.—Delito, robo.—Procesados, Antonio Villares y Ana—Ponente, señor Argüelles.—Acusación, señor Casas.—Defensores, señores Cuevas, Zorrilla, Prieto y Morán Arroyo—Procuradores, señores Calvo, Caldevilla, Prieto y Heras.—Testigos, tres.

El número de redenciones á metálico hechas en la Tesorería de Hacienda desde el día 9 hasta la fecha, asciende á 31, dando un producto líquido para el Tesoro de 46.500 pesetas

El juzgado de 1.ª instancia de esta capital, cita á los herederos de don Manuel Cereza Barreras, vecino de Cubillos, para que en el término de 30 días se presenten á recoger la herencia del finado.

Por orden del señor gobernador civil, ayer por la mañana hizo entrega el señor Tola á su dueña Manuela de la Iglesia, la cantidad de 400 pesetas que se hallaban depositadas en la casa de los señores Rubió y Compañía.

Verdaderamente notable es el número de del popular *Nuevo Mundo*.

La leva, portada en color, por Pedreño; salida de la escuadra de Cervera; combate del *Furor* contra los acorazados yanquis, *Linares herido*, doble plana, por Alberti; fotografías de Caney y fuertes de Santiago; retratos de Vara de Rey, Toral, Villaamil y Diaz Moreu; *la muerte del héroe*, por Reina y Buita; *globo cautivo yanqui*; *pescando los cables*; *costa*

Oeste donde embarrancó el *Cristóbal Colón*, y otras actualidades de la guerra.

Mañana sale para Albacete con el fin de hacerse cargo del mando de aquella comandancia, nuestro querido amigo el teniente coronel de la guardia civil, don Antonio Pascual del Real.

MERCADO DE CEREALES

Los precios que rigen hoy en el mercado de esta capital, son los siguientes: Trigo, fanega 15,25 á 1,550 pesetas. Cebada, 5,25, á 5,50 ídem. Centeno, 6,75 ídem. Algarrobas, á 7,75 á 8 ídem. Harina de 1.ª á 5,50 pesetas arroba. Idem de 2.ª á 5,25 id. Paja corta á 1, 10 peseta carga. El precio del vino es el de 15 reales cántaro.

ALMONEDA

Se hace de muebles por tres días en la calle del Riego, número 30, principal.

Regimiento Cazadores de Almansa 13.º de Caballería.

Este Regimiento necesita del abastecimiento de los artículos para el suministro de ranchos y se admiten las proposiciones hasta el 15, previas las instrucciones que se hallan en la oficina del mismo.

Dos jóvenes, íntimos amigos nuestros, nos ruegan les dispensemos el favor de dar desde las columnas de este diario la enhorabuena á los iniciadores de la serenata que en honor de don Federico Requejo, tendrá lugar el día 18 de este mes, con motivo de ser su fiesta onomástica.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Fernando Lorenzo Castaño.

Pío Rodríguez Juan.

Agradecemos muchísimo al ilustrado ingeniero de Caminos Canales y Puertos, don Federico Cantero y Villamil, el ejemplar del *Proyecto de una presa sobre el río Duero y canal transversal en túnel, para obtener fuerza hidráulica transportable por medio de la electricidad*, que en este día ha tenido la atención de dedicarnos.

El *HERALDO DE ZAMORA*, que ya dió cuenta de la importancia que encierra para las industrias en general el proyecto del señor Cantero Villamil, tendrá sumo placer en volverse á ocupar de tan importante estudio.

En la sección de Propiedades y Derechos del Estado, que ya como jefe del Negociado nuestro estimado amigo don Manuel Moragas, ocupando el puesto de Oñcial primero de la Administración, nuestro querido amigo el señor don Gonzalo Díez Requejo.

Ha sido trasladado al juzgado de instrucción de Daimiel, don Pedro Toboso, que desempeña el de Bermillo de Sayago y para esta vacante don Federico Freüller Sánchez de Quiroga.

Van siendo tantas y tan repetidas las noticias inexactas que comunica la Agencia *Fabra al Círculo de Zamora*, en su servicio telegráfico, que según hemos oído á varios socios, debiera suprimirse tal información.

También han dado motivo otras informaciones á que se nos haya teleografiado desde varios puntos importantes de la provincia, rogándonos confirmación de hechos de armas que por desgracia nos vimos en la precisión de desautorizar por telégrafo, para evitar alegrías que se convertirían en mayor tristeza, al conocer la verdad de los sucesos.

Esta tarde á las cinco se inició un ligero incendio en la casa Hospicio de esta ciudad.

Según nos informan, tuvo origen en una pajera que existe en los corrales de la parte posterior del edificio.

La inmediata intervención de los dependientes de la casa y asilados, evitó que tomase mayores proporciones, siendo sofocado sin pérdidas de importancia.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 12 (2 t.)

El generalísimo Miles.

Según telegramas de Washington, ha llegado á las aguas de Santiago de Cuba, el generalísimo del ejército americano Miles.

Inmediatamente se ha puesto en comunicación con Shafter.

Madrid 12 (2,15 t.)

Bombardeo de Santiago.

Un despacho de Washington dice que Miles se encargará del mando del ejército americano.

Hoy verificarán bombardeo terrible en Santiago de Cuba, esperando con ansia noticias de su resultado.

Madrid 12 (2,30 t.)

Gobernador prisionero.

Con referencia á un telegrama de Washington, asegúrase que ha sido hecho prisionero el gobernador civil de Santiago de Cuba.

Todas las noticias que se reciben hacen creer que en estos momentos se está librando un combate rudísimo en Santiago.

Comunicaré su resultado tan luego sea conocido.

Madrid 12 (3 t.)

Telegrama oficial.

El gobierno ha recibido un despacho oficial en el que se dice que ayer reanudóse el bombardeo de Santiago. A la terminación, los dos ejércitos combatientes conservaban sus respectivas posiciones.

Madrid 12 (3 15 t.)

De Filipinas.—La cuestión política.

Hasta la hora en que telegrafio, no se ha recibido noticia alguna de Filipinas.

Es inexacto que el Gobierno haya planteado la cuestión de confianza.

Sánchez Ortiz.

PAPELES PINTADOS
DE
ESPERATO ROBLEDO
PLAZA DEL FRESCO
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosin, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

LA IMPERIAL
Gran Zapatería de JOSE FUENTES,
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción.

Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY
á la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotografo, rototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esuelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	> >	3.50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.. . . .	15	00

A N U N C I O S

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que havan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

**GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS
DE ZAMORA Y SU PROVINCIA**

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotografoados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.